

Una vez más nuestro Caudillo abandona su residencia oficial de El Pardo e interrumpe su quehacer supremo para ponerse en contacto con los pueblos con el fin de conocer, de pulsar sus pensamientos y de ahondar en sus realidades. Hará unos meses que Extremadura fué testigo presencial de los afanes del Caudillo para su restauración agrícola. Más tarde, ante las calamidades enormes que a consecuencia de las inundaciones sufrió sobre sí la rica región murciana, se enfrentó personalmente con ellas el Generalísimo, y recorriéndola toda, dió sobre el terreno órdenes inmediatas para poner remedio oportuno a los males allí sufridos. En estos días ha tenido el honor Asturias de ver en sus tierras al salvador de España.

Este viaje tiene a nuestro juicio una muy alta significación que podríamos calificar de fronteras afuera. Y esto no lo decimos por nuestra cuenta. El fino instinto del pueblo, que se ha dado perfecta cuenta de las trascendentes maniobras de elementos indeseables extranjeros en contra de nuestra España y de su Jefe de Estado, lo ha dicho a gritos en las calles de las poblaciones astures delante del Caudillo: ¡Franco sí, comunismo no! Y como no le bastasen estas voces tan significativas, cuando ha notado la presencia de los periodistas extranjeros, se ha encarado con ellos y les ha lanzado esta «candana», repetida con insistencia: «Que digáis la verdad en la prensa extranjera».

En el mundo se ha dicho que la región asturiana estaba poco menos que en manos de los guerrilleros, apoyados de una manera eficazísima por los numerosos obreros que en aquella región minera habitaban, deseando éstos sacudir el yugo de Franco para ponerse a las órdenes de Moscú. Pues frente a esta novela tejida con tantas mentiras por la escoria internacional, Franco se presenta en Asturias, la recorre toda ella en viaje triunfal, y para que no quepa duda a nadie de que esa industrial zona —la más proletaria de España— está a su lado, se adentra en el corazón de la misma y va a Mieres, La Felguera, Langreo, antiguos frutos del extremismo societario, baja a las profundidades de sus minas y en todas partes los obreros le reciben en triunfo, le comen de agasajos y le saludan a su modo con la explosión de las famosas cargas de dinamita que hacen resonar con enorme estrépito en la cumbre de sus bravas montañas y en la boca de sus minas.

Tome nota el mundo exterior de este actual suceso (claro exponente de una unidad y fortaleza que muchos pretenden ignorar) que, como hecho vivido por todos, propios y extraños, vale más que todo el vocerío de la chusma internacional. Esta réplica, tan fortunada, del noble pueblo asturiano al folletín extranjero, seguramente acallará muchas lenguas cuyos ecos nos han sido harto desagradables.

Truman se dirige otra vez a Stalin para que coopere en la lucha contra el hambre.

Trigo yanqui a Europa

WASHINGTON.—El Presidente Truman ha dirigido a Stalin un segundo llamamiento para que Rusia coopere en la campaña de ayuda a los países del mundo que sufren hambre, según manifestaciones hechas por el portavoz del departamento de Estado. Agregó que esta petición figura en una carta que envió a Moscú Truman hace unos días.—EFE.

El Gobierno de Varsovia envía sus provisiones a Rusia

Ante la Comisión de Agricultura de la Cámara de Representantes norteamericanas, el ministro del Ramo, Anderson, declaró que el Gobierno de Varsovia envía sus provisiones a la Unión Soviética, mientras que está recibiendo víveres del extranjero para cubrir las necesidades del pueblo polaco.

«Algo raro ha pasado con estos

viveres enviados a Polonia—agregó—; han sido requisados por Rusia o están bajo su vigilancia. No sé decirlo con certeza. Ahora bien es evidente que, por lo menos, doscientas mil toneladas de las mercancías enviadas no han llegado a la población polaca, y otras ciento cuarenta mil han sido entregadas a Rusia por el mismo Gobierno de Varsovia.»—EFE.

Se va a reducir la ración semanal en Holanda

LA HAYA, 22.—La ración semanal de pan en Holanda va a ser reducida en doscientos gramos, según anuncia el ministerio de Agricultura holandés. En la actualidad la ración es de 2.400 gramos a la semana.—EFE.

Trigo para Europa

WASHINGTON.—Parece muy probable que se pueda exportar a Europa 420 millones de «bushels» de trigo.—EFE.

Stettinius pide que la cuestión persa siga en el orden del día de la O. N. U.

NUEVA YORK.—A las cuatro de la tarde se reunió el Consejo de Seguridad de la O. N. U. El embajador de Persia en Washington, Hussein Alá, comunicó al Consejo que según las noticias que ha recibido de Teherán, los soviets terminaron la evacuación del país el día 6 de mayo.

Esta declaración contradice a las noticias del lunes pasado, según las cuales la Unión Soviética continúa entrometiéndose en los asuntos internos de Persia.

La cuestión Persa

El representante de los Estados Unidos declaró que su Gobierno considera muy lamentable que el Consejo abandonase la cuestión persa.

Agregó que los Estados Unidos han estado considerando pedir al Consejo que haga sus propias in-

vestigaciones sobre la situación en Persia; pero que no lo hará, aunque el plan continúe bajo el estudio y consideración de los funcionarios norteamericanos.

Pidió que se mantenga en el orden del día la cuestión de Persia, a causa de la poca precisión de los informes que se reciben acerca de la situación en dicho país.

Última lección del doctor Cañizo

MADRID.—Ayer pronunció en la Facultad de Medicina, ante numerosos alumnos y admiradores, su última lección académica el doctor don Agustín del Cañizo, catedrático de Patología médica, recientemente jubilado. Su última disertación versó sobre el tema

Miles de trabajadores se congregaron ayer en Oviedo para tributar al Caudillo una despedida cariñosísima

Franco recorrió las calles entre vítores entusiastas

Visitas finales

OVIEDO.—El Generalísimo, acompañado del alcalde y sin escolta, recorrió la población, visitando las casas construidas por Regiones Devastadas, la iglesia de Santa María de Naranco que data del siglo undécimo, el Sanatorio Antituberculoso, los numerosos edificios oficiales en construcción, la Catedral donde un viejo obrero estaba labrando la última piedra para el torreón, indicando el Caudillo que en esa piedra tenía que ponerse el nombre del productor, y las obras del teatro Campoamor que tocan a su fin, mostrando su complacencia al alcalde por estos afanes constructivos.

Franco abandona Oviedo

La capital asturiana ha vuelto hoy a vibrar con hondo entusiasmo patriótico con motivo de la marcha del Jefe del Estado y Generalísimo Franco. El pueblo ovetense ha dispensado al Caudillo una despedida indescriptible, como un remate glorioso de su paso triunfal por la zona más importante de la provincia, donde el Caudillo ha recibido la adhesión unánime de todo el vecindario y del pueblo trabajador especialmente. Las Empresas y las Industrias, accediendo a la solicitud de los productores, suspendieron sus actividades a mediodía para que aquellos pudieran salir y reiterar su adhesión y cariño al Jefe del Estado, como agradecimiento por cuanto viene haciendo a favor de la clase productora. La plaza de la Constitución, donde se halla el palacio que albergó estos días al Caudillo, y las calles adyacentes, fueron invadidas por millares de personas, mucho antes de la hora señalada para la salida. La multitud no cesaba de vitorear al Generalísimo.

Los obreros de la fábrica de cartones de Trubia llevaban carteles en uno de los cuales se decía:

«Caudillo, la fábrica de Trubia, siempre a tus órdenes.» En la plaza formaba una compañía del regimiento de Milán, con bandera y música, que rindió honores. Su Excelencia almorzó con su esposa y después recibió a las autoridades y representaciones en el salón de actos del Ayuntamiento. El alcalde osequió a la esposa del Caudillo con un ramo de flores, y las señoritas telefonistas y distinguidas damas de la ciudad, también ofrecieron flores a doña Carmen Polo de Franco. La multitud aplaudía y vitoreaba sin cesar desde la plaza, obligando al Caudillo a salir repetidas veces al balcón para recoger aquellas demostraciones de afecto. El entusiasmo se renovó al salir el Generalísimo a la plaza para ocupar su automóvil, momento en que fueron disparadas las salvas de ordenanza por la Artillería de la plaza, mientras estallaban millares de cohetes. A la salida de la ciudad se apiñaban también millares de personas que aclamaron al Jefe del Estado. Al paso por los pueblos de la zona minera fué saludado por descargas de dinamita y

«Consejos a los futuros médicos», y en ella, con voz emocionada, se despidió de sus alumnos.

cohetes, que se oían desde diez kilómetros de distancia. El vecindario en pleno de cada pueblo aplaudió al Generalísimo a su paso por cada localidad.—(Cifra).

Paso por León

LEON.—A la cinco de la tarde hizo el Caudillo su entrada en esta población que estaba muy engalanada, siendo saludado por las autoridades y jerarquías del movimiento. Entre la numerosísima multitud se destacaban por su entusiasmo los obreros que llevaban grandes cartones con esta ins-

cripción: «Franco: Los rojos nos perdieron; tú nos has ganado». Desde el balcón de la Diputación saludó al público con patrióticas palabras. Habló con las autoridades interesándose por los problemas de la población y en medio de estruendosas ovaciones emprendió el regreso a la capital de España.

Llegada a Madrid

A las once de la noche llegó al palacio del pardo con su señora y séquito, siendo recibido con los honores de ordenanza.

El tiempo en España

Durante el día de ayer se han registrado tormentas y aguaceros intensos en Baleares y Levante y más débiles en Cataluña. En el Duero, Ebro, Centro y Andalucía ha habido tormentas y chubascos aislados. En el sudeste de la Península hubo sensible descenso de la temperatura.

Tiempos probable.—Nubes de inestabilidad, especialmente en la vertiente mediterránea, que darán lugar a algunas tormentas y chubascos. Aumento de la nubosidad por el noroeste de la Península y a última hora probables precipitaciones.

EN ALCALA DE HENARES

Se bautiza, toma la primera comunión y contrae matrimonio en el mismo día un obrero

ALCALA DE HENARES, 22.—Ayer en la Iglesia Mayor Magistral se ha celebrado el bautizo, primera comunión y matrimonio del obrero Eugenio Viñas Gómez, perteneciente al campamento que en Borejas tiene la Obra Nacional de Lucha contra el Paro.

En las puertas del templo, el abad don Francisco Herrero recibió al neófito, que penetró en el templo después de abrazar la religión católica, de la mano de sus

padrinos, el delegado nacional de Sindicatos, camarada Fermín Sanz Orrio y su distinguida esposa. Seguidamente, Eugenio Viñas Gómez, que cuenta veintiocho años de edad, recibió en la capilla del Santísimo el Sacramento de la Comunión, y a continuación contrajo matrimonio con la señorita Tomasa López Coronado, natural de Daganzo de Arriba, de veintiocho años de edad.

El comunismo y el nazismo no existirán sin el hambre

LONDRES.—El ministro de Asuntos Exteriores, Bevin, pronunció un discurso ante los delegados de la Conferencia de productores agrícolas, representantes de 31 países, pidiendo que hagan el máximo esfuerzo y cooperen estrechamente para combatir los estragos del hambre en todos los países, ya que los ministros de Asuntos Exteriores nada podrán hacer por la paz mundial si los factores económicos no coadyuvan de modo eficaz en apoyo de los esfuerzos políticos. Bevin afirmó que si se elimina la servidumbre que provoca el hambre no existirán ni el comunismo ni el nazismo. Recomendó a los agricultores que hagan todo género de esfuerzos para mantener los precios mundiales en un razonable nivel, y terminó diciendo que

confía en que la plaga del hambre será vencida en el lejano Oriente durante el año actual.—EFE.

En septiembre se verificará la coronación de la Patrona de Béjar

BEJAR.—Se ha recibido la documentación por la cual se participa que Su Santidad el Papa se ha dignado aprobar la coronación canónica de la Santísima Virgen del Castañar, Patrona de la ciudad y la comarca. El acto se verificará en septiembre con motivo de los cultos religiosos que se celebrarán para conmemorar el quinto centenario de la aparición de la Virgen en el Castañar. El Papa ha concedido también indulgencias.—(Cifra).

Petit tenía veneno en la cárcel y se le han quitado

PARIS.—Los vigilantes de la cárcel donde se encuentra el doctor Marcel Petitot, condenado a muerte por los asesinatos que ha cometido, al hacer un registro al detenido, encontraron un tubo con veneno, coído a la americana del doctor. El hallazgo hace imposible el intento de suicidio por parte del acusado y se cree que el veneno fué introducido en la prisión sobornando a alguno de sus vigilantes.

Los funcionarios de la prisión han manifestado que Petitot dijo que tenía en su poder el citado veneno para evitar «mirar por la ventana», refiriéndose a la guillotina. Agregaron que el condenado no manifiesta ningún síntoma de haber perdido su habitual alegría ni su cinco desenfado, y uno de ellos ha afirmado que está seguro de que Petitot no cree que llegará a ser ejecutado.—EFE.

La VI Vuelta Ciclista a España

Delio ganó la etapa Zaragoza-San Sebastián, que resultó «un paseo» de 276 kilómetros

SAN SEBASTIAN.—Ayer se disputó la décimo quinta etapa de la Vuelta Ciclista a España con el recorrido de Zaragoza a San Sebastián (276 kilómetros).

La llegada a esta ciudad tuvo lugar a las diez menos cuarto de la noche, con un retraso de dos horas y quince minutos sobre el horario previsto.

La carrera no tuvo el menor incidente porque los participantes la hicieron en plan de paseo, sin que ninguno mostrase deseos de atacar. Incluso se dió el caso de que algún corredor se detuvo tranquilamente para refrescar en una tasquilla de la carretera, pasando después, sin gran esfuerzo a ocupar su sitio, entre el resto de los participantes.

En la avenida de Kursaal, Delio Rodríguez pedaleó de firme y se adjudicó el triunfo. El tiempo invertido por el vencedor fué de 11 horas, 14 minutos y 28 segundos (24 552 kilómetros de promedio).

En el mismo tiempo se clasificaron Langarica, Aguirrezábal, Gual, Man de Voorde y hasta treinta.

Costa sigue primero en la clasificación general, con 87 horas, 42 minutos y 48 segundos. Le sigue Langarica con 87 57-27, y luego Lambrichts, Berrendero, Fombellida, etc.

Los comunistas brasileños serán expulsados de los cargos oficiales

LISBOA.—Informan de Río de Janeiro que el Gobierno brasileño ha resuelto expulsar de los puestos de responsabilidad a los funcionarios afiliados al partido comunista.—EFE.

Mucha pesca en la costa santanderina

SANTANDER.—Estos días se están dando enormes cantidades de pesca en todos los puertos del litoral. Se calcula la costera de la anchoa como una de las mejores de los últimos años. En Santoña se han recogido en dos días 200.000 kilos de este pescado. El precio medio de venta ha sido de 2,85 pesetas kilo.—CIFRA.

Estación Meteorológica de Avila

(Instituto)

Temperaturas extremas de hoy

Máxima, 16,0 a las 15,00 horas.

Mínima, 3,8 a las 7,00 horas.

PRESION

A las 18 horas ayer: 666'8

A las 7 horas hoy: 668,7

Situación de los campos y cosechas en España

Informe del Ministerio de Agricultura

Las lluvias muy generales, frecuentes y copiosas, y las temperaturas suaves, aunque algo bajas para la época, han sido los rasgos meteorológicos más acusados del mes de abril. En los últimos días del mismo se ha registrado un notable descenso de temperatura que de haber causado algún daño no ha podido aún evaluarse.

Como consecuencia del temporal de lluvias, todas las labores del campo, tanto las de barbecho como las de bina y escarda en los sembrados de cereales y leguminosas, están retrasadas y se han realizado con dificultad. El exceso de humedad causa de perjuicios apreciables en las plantas que se encuentran en tierras bajas o de poco fondo, las cuales empiezan a amarillear. El excesivo desarrollo de los sembrados, el bien por un lado es beneficioso para ahogar malas hierbas—que no han podido combatirse, como antes se indicaba—por otro hace temer una baja en los rendimientos a causa del «encamado», en las zonas más tempranas. Las actuales condiciones climatológicas son muy favorables al desarrollo de las criptógamas, de las que se registran ataques, especialmente en los regadíos. Los haberes sufren fuertes ataques de «chopo» especialmente en Andalucía. No obstante estos perjuicios, la impresión de conjunto sobre la próxima cosecha de cereales y leguminosas de otoño sigue siendo sumamente favorable.

Las siembras de primavera están retrasadas por las lluvias. En las tierras ya sembradas, la nascencia es buena y las plantas se desarrollan, en general, favorablemente, aunque el exceso de lluvia ha causado ya algunos perjuicios. Se acentúa y confirma la impresión de que la superficie destinada al cultivo del gerbano se reducirá por falta de semilla.

En Levante se ha dado entrada al agua en los arrozales, donde continúan las labores preparatorias. Las plantas de los sembrados están retrasadas por falta de calor.

Las grandes lluvias de este año han ocasionado desbordamientos en varias zonas. La más grande ha sido la de la vega baja del Segura, que ha ocasionado daños de gran importancia en campos y viviendas, pero los cuales, aun dentro de la economía regional, quedarán en parte compensados por los beneficios de las lluvias en los secanos.

En los viñedos continúan las labores; la poda está finalizando. En general, la brotación es vigorosa, pero en las zonas donde tanto daño causaron las fuertes heladas de mayo del año pasado, se teme que todavía se resienten las cepas.

Se limpian, podan y labran los olivares, que presen an buena floración.

Es abundante la floración de los frutales, favorecida, en general, por las condiciones climatológicas; aunque las bajas temperaturas de final de mes han producido inquietud entre los agricultores.

Los patates tempranos presentan buen aspecto; ha empezado el arranque en las zonas más templadas. Sigue la plantación, aunque entorpecida por el exceso de humedad y la falta de semilla, lo que tal vez se traduzca en una reducción de la superficie ocupada por esta planta. En este cultivo se han registrado algunos daños a causa de las riadas.

Igualmente, el exceso de humedad dificulta la siembra de la remolacha azucarera. Los remolacheros tempranos presentan buen aspecto.

Las abundantes lluvias y la temperatura suave han producido una extraordinaria mejoría de los pastos. La aguda crisis alimenticia del ganado ha desaparecido en toda la Península; sólo se exceptúa de este conjunto optimista la provincia de Teruel, donde siguen registrándose bajas por hambre, entre el ganado lanar, que no puede salir al campo a causa del temporal.

Vida económica nacional

Crónica semanal de la Bolsa de Madrid

Ciertamente la apertura del martes tenía bien poco interés. La sesión transcurrió sin nada notable, ya que al siguiente día no había sesión de Bolsa a causa de la tradicional fiesta del Patrono de Madrid. Todas las transacciones se mantuvieron inciertas, con muy poca masa de dinero para operar y acciones mal dispuestas para venderse.

En todo el curso de la mañana solo se operó con los cambios precedentes, es decir, que el tipo fué el del cierre de la semana anterior. Es preciso hacer notar que el cambio más notorio fué el de las «Snices», que estuvieron en todas las manos y con una serie de altibajos que reflejan la decidida inclinación que los compradores tienen por este valor. El cierre fué flojo, como es habitual cuando al siguiente día no van a existir transacciones bolsísticas. El conjunto ha sido sostenido, sin que se pueda hacer notar grandes diferencias en ninguno de los valores que más apuntaron en el mercado en los días precedentes. Sin embargo, es preciso decir que el corro bancario tuvo una tendencia de mejora, sosteniéndose muy ampliamente en muchas de las acciones que fueron cotizadas.

La semana en general ha estado sostenida, sin que se notaran grandes diferencias. La acción de la Bolsa continúa con una firmeza extraordinaria. Esto quiere decir, que el dinero, con tan gran sensibilidad siempre, no acusa el menor miedo ante lo que puede venir de la acción coactiva del extranjero. Se sabe perfectamente que la vida en el interior de España tiene un ritmo sostenido que no se podrá quebrar por muchas que sean las propagandas y los intereses contrarios.

En la sesión del jueves como en la de cierre de la semana han seguido sin acusarse diferencias notables en ninguno de los valores sujetos a cotización, ni en los bancarios, ni en los hidroeléctricos, ni en los alimenticios, ni en los transportes, ni en los siderúrgicos. Ha existido dinero abundante para la compra de las acciones, reflejando esto un deseo de situar los billetes en valores sujetos a un interés, lo mismo éste que sea fijo que fluctuante. No quiere esto decir que no hayan existido cambios ni transacciones de un cierto interés bolsístico. Las diferencias mayores han existido en estas acciones de tipo flotante que admiten continuamente el juego y el rejuogo, y son masa propicia para llevar a cabo transacciones de una singular

JOYA GRATIS

Como propaganda se le remitirá por correo sortija PLATA, forma sello con fotoesmalte. Envíe fotografías y medida del dedo en tira de papel a Estudios Madrid, Apartado 10043 Madrid.

Día de romería en Cebreros

A Pepe de la Puente y Eugenio Hernández.

Mañana hermosa, radiante, de mayo y de romería, ¡oh, día primavera! ¡Quién pudiera en este instante ir en vuestra compañía fraternal, hacia el bello pagujal donde reside María virginal!

Olivos en los herreces, y en los repechos y alcornoques trasmanañeros edenes de los frutales mejores; deslumbramiento de los siltos... sobre las lindes, hinojos de fuerte sabor campestre, y el regatuelo silvestre

trascando por el hondón... ¡Todo solaz de los ojos y de nuestro corazón!

Sólo de pensar en una clara mañana; cual ésta, con el pensamiento engordado... ¡Quién tuviera la fortuna de bajar aquella cuesta, caminito de Valsordo!

Para plantar nuestros reales en un florido ribazo como aquí...

¡Y a viñedos y frutales, y a todo el valle un abrazo, dar contentos desde él!

Subir por los escalones de los lineales vistosos, hasta la loma risueña... ¡Buscar olorosa leña, cerca de líquidos sonos, por los riscos olorosos a eparrosos, marañones!

Hacer el rancho en el riante tempranal, recién brotado, al pie de la fresca fuente, igual que el año pasado...

Mientras en las tierras frondas de los zarzales vecinos se une a recatadas ondas de veneros cristalinos el dulcísimo clamor, divino del rulseñor...

Compartir nuestro yantar en la paz que el valle habita, y, felices, contemplar, del gran recuesto de enfrente en la ladera bobita, ¡cómo alborozo la gente alrededor de la ermital... (Donde antaño se elevó la espléndida majestad del gran pino, que mató la incuria y la tempestad).

Desde el lecho en que sufrir me corresponde este día, con esa melancolía de los que no pueden ir... Pensamos en la casita de aquel campo peregrino, que a la diestra del camino en un tempranal habita...

Creación de graciosos riscos, como apacibles moriscos, la veneran por ponente; de otro costado, el rumor —que se escucha por oriente— habla de huertos en flor...

Bravías sierras lejanas como verdes estandartes unas, las otras lampiñas; y en las alturas cercanas las higueras que se espesan por las viñas; las viñas por todas partes que la besan...

¡Quién pudiera en este día, de mayo y de romería, ir por las tierras en flor: por aquel campo bendito, caminito, caminito de la Virgen del Amor...!

Félix y Hermenegildo Martín Borro.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Calle del Tostado, núm. 7

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 22 de mayo de 1946

Premiados con 25 pesetas, número 513

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 13

Exportaciones de trigo argentino

Según declaraciones del Delegado de la U. N. R. R. A. en Buenos Aires, han zarpado de los puertos argentinos siete barcos cargados de trigo y otros cereales con destino a los países necesitados de Europa. Se espera igualmente, que en el curso del presente mes se realicen nuevos envíos. Servicio especial.—A. I. A.

rra civil y las persecuciones religiosas. «No tenemos obligación respecto de España—dijo— como las tenemos en cuanto a Polonia— país que prometimos elecciones libres y Gobierno también libre, cosas que el pueblo polaco no ha logrado hasta ahora».—EFE.

Sección religiosa

MAYO

Día 24. Viernes.—Santos Vicente de Lerín, pb., Juan de Prado, Susana, Marciala, Afra, Paladía, mártires.

La misa y oficio divino son del viernes, con rito simple y color blanco.

Nuestra Señora de la Misericordia

Ermita de San Martín.—El Ilustre Patronato de Nuestra Señora de la Misericordia dedica solemne novena a su excelsa Patrona.

Por la mañana, a las ocho, Misa rezada. Por la tarde, a las ocho y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el reverendo padre Victoriano Rodríguez

guardián del convento de San Antonio, ejercicio de lanovena, bendición y reserva.

Mes de María

San Vicente.—Por la mañana a las ocho y media, misa. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario, Ejercicio del mes, bendición y reserva.

—San Pedro.—A las ocho de la tarde, ejercicio de las Flores.

—San Juan.—Por la tarde a las ocho.

—Santiago.—Por la tarde, a las ocho y media, ejercicio y ofrecimiento de Flores a la Santísima Virgen del Socorro.

Noticiario de la XIV FERIA INTERNACIONAL DE MUESTRAS DE BARCELONA

El día once salió de Gotemburgo vía Barcelona el barco «industria» que lleva a bordo toda la importantísima aportación que envían las industrias suecas al certamen ferial de Barcelona, esperando llegue a dicha ciudad el día 25 de los corrientes.

Este año el solemne acto de la inauguración oficial del Certamen se celebrará el día ocho del próximo mes de junio, a las once de la mañana.

Han empezado las obras de instalación de los stands. Se llevan a ritmo intriso y la mayoría sorprenderán gratamente a los visitantes por el ornato y extraordinaria originalidad de su presentación.

Todas cuantas personas deseen desplazarse a Barcelona durante los días de Feria para visitar tan importante manifestación ferial, pueden obtener una importante rebaja en los billetes de ferrocarril. Es necesario para poder disfrutar esta ventaja poseer la correspondiente tarjeta de visitante que proporciona la Cámara de Comercio y de Industria de Avila.

Además de las naciones que tienen concertada su participación en el importante certamen que durante el mes próximo se celebrará en Barcelona, y entre las que cabe citar como más importantes por el interés que su aportación ha despertado en los medios económicos e industriales a las de Inglaterra, Norteamérica y Suiza, cabe añadir la de Egipto. Se ha confirmado su asistencia a dicho certamen, reanudando así una concurrencia de la que se conserva el más grato recuerdo por sus magníficas aportaciones a certámenes anteriores.

Los representantes de las casas americanas que participarán en el próximo certamen han celebrado últimamente una importante reunión para tratar de diversas cuestiones relacionadas con su concurrencia a dicha manifestación, dándose cuenta a los reunidos de las noticias recibidas acerca de la próxima llegada de las mercancías que serán expuestas en la Feria, entre las que figuran camiones, tractores, remolques para faenas agrícolas, grúas motorizadas, vaselinas y aceites, lubricantes, turbinas de vapor, maquinaria de todas clases, tornos, martillos compradores, equipos frigoríficos, máquinas de escribir y calcular, aparatos de precisión, contadores de líquidos, surlidores de aire, etc., etc., pudiendo decirse que las más afamadas industrias americanas expondrán en la Feria un notabilísimo muestrario de las producciones de su respectiva especialidad, entre las que destacarán novedades del más alto interés.

Por los organismos competentes ha sido concedida la prioridad

en las facturaciones a todas las mercancías destinadas a la Feria, a las que tampoco afectará la limitación de peso e insusceptibilidad, medida que facilitará de forma importante la concurrencia al tradicional certamen, cuyos preparativos y noticias recibidas de las destacadas aportaciones nacionales y extranjeras auguran un éxito sin precedentes para esta manifestación ferial, claro exponente de la potencialidad económica e industrial de nuestra Patria.

Los alemanes residentes en España

Declaraciones inglesas

LONDRES.—El subsecretario de Foreign Office, Héctor MacNeil, ha declarado en los Comunes que el Gobierno español ha dado seguridad a la Embajada británica en Madrid de que no se concederá a ningún alemán la nacionalidad española. «Por otra parte—dijo también MacNeil—el Gobierno español se ha negado a la repatriación de un importante número de alemanes, incluidos exfuncionarios y agentes del Reich, a quienes considera incorporados a la vida española por virtud de su larga residencia en el país, de su matrimonio con españolas o de los servicios de carácter humanitario y otro que prestaron durante la guerra civil».

MacNeil hizo estas manifestaciones en contestación a una pregunta del capitán Swinger, laborista, relativa a como se había concedido la nacionalidad española a muchos militares y funcionarios civiles alemanes, cuya repatriación ha sido pedida por la Comisión aliada de Control, y que no han sido entregados todavía. El subsecretario manifestó que a su conocimiento no había ningún alemán a quien se hubiese otorgado en esas condiciones la nacionalidad española, y a continuación hizo la declaración antes consignada.—EFE.

Pensión Madrid

San Mateo, núm. 6

Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina esmerada. (Junto Metro Tribunal) Teléfono 26.319.—MADRID

¡TRABAJADORES!

Vuestros escasos recursos no os permiten concertar un seguro para vuestra viuda e hijos, pero el nuevo Estado Español, a través del Subsidio de Viudedad y Orfandad os lo procura. No dejéis, por tanto, de aseguráros al Régimen de Subsidios Familiares, aún cuando de momento no percibáis sus beneficios.

Información deportiva

Los problemas del Avila

¡Con cuánta impaciencia se espera y con qué gusto se recibe El DIARIO cuando uno está fuera de Avila! Y eso que aquí, como sólo tenemos correo de la capital en días alternos, los números del periódico nos llegan por parejas, como la Guardia Civil, y las noticias vienen ya trasnochadas.

Nuestra sección predilecta —no hace falta decirlo— es la de deportes, y nos causa un poco de disgusto observar que el chispeante «Zeda» parece encontrarse en un período de indolencia, ahora que debía multiplicarse para cubrir el hueco del pobre compañero ausente. ¡Menos mal que ha surgido un tercero, no en discordia, sino en concordia y armonía, el activo y entusiasta «Jaque», a quien tanto debe el ajedrez avilense, y del cual también esperamos ahora en fútbol muchas cosas buenas!

Uno de los últimos números de EL DIARIO nos trae la grata noticia de que se ha solucionado satisfactoriamente la llamada «crisis del Avila». Nos complace mucho que continúen los antiguos directivos, aunque cambiando algunos de ellos los cargos; y estimamos un gran acierto del Presidente, doctor Galán, haber solicitado la colaboración de esos otros señores que el periódico cita como nuevos componentes de la Junta, y de cuyo prestigio, competencia y entusiasmo cabe esperar los mejores frutos.

Sobradamente sabido es que los problemas de cualquier club de fútbol, y del Avila en particular, pueden englobarse en estos dos grupos: económicos y deportivos, y que ambos están en muy estrecha relación, porque los éxitos o los fracasos en el último aspecto vienen a ser consecuencia natural de la buena o mala situación económica. Por muchas vueltas que se dé a la cosa, la realidad es ésta: que un club con mucho dinero puede conseguir un gran equipo, si sus directores técnicos no están totalmente indocumentados, mientras que las sociedades pobres irán de tumbos, aunque los señores que los gobiernen sean unos linces. Se dan a veces excepciones; pero las excepciones no quebrantan la regla, sino que la confirman.

Al problema económico del Avila hay que buscarle solución rápidamente. Primero, hay que reunir numerario suficiente para el fichaje de jugadores, con vistas a la próxima campaña; y después hay que reforzar los ingresos hasta el punto que sea necesario para cubrir el presupuesto de gastos e ir amortizando las deudas contraídas con el ritmo que las circunstancias impongan.

Hay que decir una vez más que en Avila no hay «caballos blancos», hombres de gran posición que estén dispuestos a ir cubriendo todos los años el déficit que se produzca. Ni interesa que los haya, puesto que esos señores, con sobrada razón, se erigirían en dictadores, y el Avila C. de F. es una sociedad cuyo principal éxito es el de popularidad, porque es el propio pueblo el que la sostiene y la alienta, sin distinción de clases sociales.

El dinero necesario para el fichaje habrá que obtenerlo por medios extraordinarios, y sabemos que la Directiva tiene muy buenos proyectos, de que en su día dará cuenta, sin perjuicio de las iniciativas que puedan aportar los señores que han entrado ahora a reforzarla.

En cuanto a la nivelación presupuestaria, que es preciso conseguir, dependerá en gran parte de la celeridad y amplitud con que se lleven a cabo las actuaciones

mejoras del campo. Hoy podemos decir que el campo de San Antonio está «inhabitable». El terreno de juego, puede pasar, aunque habrá de mejorar mucho cuando se resuelva la cuestión de la salida de aguas. Pero la parte de público no puede continuar como está bajo ningún pretexto. Hay que hacer a toda prisa el graderío, porque en esos escalones de tierra, convertidos ya en una rampa, sólo pueden presenciar los partidos las cabras montesas. En los días de lluvia, que tanto se han prodigado últimamente, hace falta tener una afición a toda prueba para pasarse allí siete cuartos de hora haciendo equilibrios y llenándose de barro hasta el cogote.

Se nos dirá que ya está proyectada e incluso adjudicada esa obra. Pero... ¿por qué no se realiza? ¿Hay alguien que la entorpece o boicotea?

Y hay que hacer, además, una tribuna. Con el clima de Avila, no se puede prescindir de este detalle. Ya sabemos que cuesta bastante; pero también le habrá costado a Valladolid, Palencia. Zamora, Segovia, etc. ¿Y por qué ya a ser menos Avila? Aparte de que no se trata de construir la novena maravilla, sino una cosa sencillita, donde se pueda estar a resguardo de las inclemencias meteorológicas.

Y todo esto, gradas y tribuna, hay que hacerlo aunque sólo sea por razones de humanidad; pero es que, de paso, mejoraría grandemente la situación económica del club, porque no cabe dudar que iría mucho más público a los partidos, y todos los espectadores, socios y no socios, pagarían con gusto 2 o 3 pesetas más cada domingo si a cambio de ello se les ofreciera la comodidad de estar sentados y a cubierto del agua, de la nieve, del aire, del sol...

La temporada 46-47 no deberá comenzar sin tener hechas esas obras, y nosotros suplicamos a la Directiva que revuelva Roma con Santiago hasta conseguirlo.

La Junta tendrá, no obstante— y así lo ha indicado en reciente nota— que pedir a la afición algún nuevo sacrificio. Aunque cueste cierto trabajo, confiamos en que todos los avilenses responderán como de costumbre y que ningún grupo se enfurtesca en campañas derrotistas. Esto sería conspirar contra la vida del club, y opinamos que la inmensa mayoría del pueblo de Avila está interesada, no sólo en sostenerle, sino en verle próspero y pujante.

El problema deportivo que a la Directiva se presenta al finalizar la temporada, es también pelagudo.

do. El equipo titular, en líneas generales, ha hecho una lucida campaña; pero no es todavía lo que queremos. Aspiramos a tener un equipo que cada día ponga más alto nuestro pabellón. En el actual hay algunos lunares, algunos baches que hay que tapar.

Es preciso hacer una revisión de valores. De los jugadores de hoy, creemos que nos sirven la mayor parte, por su excelente conducta, por su clase, por su punador y por su regularidad. Pero hay sin duda algunos que resueltamente no interesan, porque les falta una u otra de esas condiciones, y todas son indispensables. Si se puede llegar a un acuerdo con los primeros, no hay para qué pensar en sustituirlos.

En cuanto a los elementos nuevos que haya que buscar, será preciso caminar con pies de plomo, para no repetir los patinazos de las pasadas campañas, que todos tenemos bien presentes. El torneo que actualmente se celebra puede descubrir algunos muchachos a quienes tal vez conviniere hacer proposiciones. ¡Y no se olvide que en Avila mismo hay tres o cuatro jugadores locales con

Homenaje a PAQUILLO

El fino jugador de la cantera avilense, ha sido objeto de un homenaje en el Campo del Pradillo, el pasado día 19. Con ello han querido premiar un grupo de amigos, la actuación entusiasta que hasta el momento ha venido prestando en todos los aspectos del fútbol, cerrando con ello su retirada oficial, a que le obligan las exigencias jurídicas y administrativas que llenan actualmente su vida.

Y ciertamente, no era posible que el mismo tuviera lugar en sitio distinto al Campo del Pradillo, donde tantas tardes supo llenar de gloria los colores albos de su equipo. Se necesitaba este nexo para mejor enmarcar en este acto, todo el valor simbólico que el mismo perseguía; aquella palestra tenía que recoger su última actuación como antes había sido teatro de imborrables tardes de fútbol, donde el jugador Paquillo exhibió aquel fino juego tan suyo y peculiar.

A las órdenes del entendido, pero no colegado Esteban, se alinearon los equipos del siguiente modo:

Antoniana: Panino; Montero, Silva; Emilio, Olegario, Teodoro; Gelo, Mayoral, Rey, Frelle, Cantinflas.

Banco C. F.: Ripoll; Felipe,

Vendo cochecito niño se minuevo. San Roque, 13, 2.º. Teléfono 16.

Publicidad AVIL

¿Conoce Ud. nuestras facilidades?

- Tenga la bondad de examinarlas:
- 1.º Poder comprar a plazos, cuanto quiera, en los establecimientos de AVILA o MADRID que quiera.
- 2.º Sin pago adelantado.
- 3.º Hasta DIEZ MESES para pagar su compra.

Comprar a plazos por este sistema es práctico, pero sobre todo es cómodo

Su visita, que atenderemos complacidos, podrá comprobar la realidad de nuestra oferta.

Sociedad Española de Comercio y Crédito, S. A.—MADRID
Capital: 7.500.000 pesetas

Delegación en Avila: Milicias, 1 pral. (Paseo de San Roque)

40 Sucursales y Agencias en el resto de España

muchos deseos de que se le dé alguna oportunidad para demostrar su valía!

Escritas estas líneas, nos enteramos, por teléfono, de que el Avila ha tenido un tropiezo «a domicilio», frente al Mediodía.

Después de esto, muy difícil será recuperar las posiciones perdidas, y la «Copa Marca» tampoco será para nosotros; a menos que nuestro equipo hiciera algo sorprendente en sus salidas próximas.

Este resultado demuestra que para el año próximo hay que preparar un conjunto más fuerte que el actual. Porque, si el modesto Mediodía nos gana en casa, ¿qué podemos esperar frente al Valladolid, el Salamanca, el Burgos, el Palencia, el Segovia, el Imperio... etcétera, que serán otra vez nuestros rivales en la Liga?

Lo que no hay que hacer de ninguna manera es desafiarse, descorazonarse, porque con el pesimismo y la desilusión nada se corrige y todo se agrava.

Al fin y al cabo, la moral de la afición avilense se ha creado en la adversidad, y esto es una garantía de que por este nuevo tropiezo nadie desmayará, sino que aumentaremos los esfuerzos para que el éxito nos acompañe con más frecuencia en lo sucesivo.

EQUIS.

Herrezar; Campanal, Antolín, Navas; Carmelo H., Carmelo F., Nicolás, Félix, Paquillo.

El juego fué alterno; sin embargo, la poca profundidad de la delantera del Banco y la inseguridad de su zaga, hizo que el partido, sin acusar un decidido dominio de la Antoniana, se inclinara a favor de éstos. El quinteto blanco, preciso y acometedor, llevó una y otra vez el balón a los dominios defendidos por Ripoll, mientras que el Banco, si bien sus incursiones eran frecuentes, no encontraban el camino del gol.

Todos y en particular Paquillo bregaron bien en el encuentro que tuvo fases de fútbol de calidad en algunos momentos.

Como nota simpática don Hilarión, tuvo la gentileza de retratar en cliché aparte, al homenajeado, y en conjunto, a cada uno de los bandos. Al jugador Paquillo, le será hecho entrega de un precioso regalo, cuya adquisición se debe, al óbolo desinteresado de muchos de sus inconditales admiradores.

El fútbol ha perdido, y en especial la Antoniana, uno de sus puntales más decididos; pero en el pecho de los nuevos valores que hoy figuran en sus filas, el recuerdo de tan pundonoroso jugador, servirá de aliento y estímulo que no podrá borrar el trascurso del tiempo.

¡Lloro a una gloria que escapó! VERDAGAY.

Radio-Reparaciones

Confíe las de su receptor al técnico más antiguo de la localidad **Gartago.-Zurraquín, 1**

SALVE SUS COSECHAS

Instalando Bombas PRAT en sus fincas
Distribuidores: DIMAX Recoletos, 8.—MADRID
SOLICITAMOS REPRESENTANTES

HERNIADOS

Toda hernia debe contenerse para evitar desagradables consecuencias. Imposible lograrlo con vulgares braqueros; pero fácilmente se consigue con el insuperable **SUPER OBTURADOR HERNIUS AUTOMÁTICO**, imperceptible elemento, único sin tirantes, peso, elásticos ni aditivos molestos, que se lleva sin notarse. A medida, molde y prescripción facultativa. (C.C.S. 7978).

VISITA EN AVILA: G. O. «HERNIUS» atenderá en Avila el día 25 del cte., de 10 a 1 en el consultorio del Dr. SANCHEZ LEON, Generalísimo, 13, bajo su prescripción. CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS».—Rambla Cataluña, 34, pral.—Barcelona. Montera, 30, pral.—Madrid.

En todas partes cuecen habas

INTERESANTE EDITORIAL DE «SEGOVIA DEPORTIVA»

Con el título «Comentarios del momento», publica nuestro querido colega «Segovia Deportiva» el siguiente editorial que transcribimos:

«Comprendemos que el fútbol es caro. Así lo hemos oído comentar muchas veces y, ni que decir tiene, que pensamos igual que quienes así opinan.

Pero ello, —en esto estaremos de acuerdo— no se refiere, para muchos, a Segovia. En nuestra Capital, el fútbol es excesivamente barato, pero solamente para los socios de nuestro Club que hacemos un bonito negocio y nos las podemos dar de gimnásticos encariñados con el Club y sus pro b'emas.

Más ello no es así. Resulta que, por lo que la experiencia nos demuestra, los verdaderos gimnásticos, los buenos amantes del deporte, los encariñados con el Club no son precisamente aquellos que muy ufanos enseñan el bonito carnet, o hacen un número más o menos alto en la lista de socios, o llevan prendido en el ojal el emblema gimnástico. ¡No!

El campo del Peñasal, se llena domingo tras domingo, ¿por quién?

Por un sector que paga por ver cada partido seis u ocho pesetas, que acude allí por que siente la belleza del deporte y que no discute el por qué se fichó a Fulano en lugar de a Mengano y por otro, que por lo regular, —aunque salvando siempre honrosas excepciones— luce su emblema de socio, pues lo es en efecto porque figura en las listas de Secretaría del Club, porque lleva además para acreditarlo un bonito carnet en su bolsillo y por que paga 8,25 pesetas al mes, es decir 2,60 pesetas por cada partido. ¡Pero por nada más!

Como socio, se proclama gimnástico y con ambos títulos, cen-

REPRESENTANTES

Ciudades y pueblos desea importante EMPRESA INTERNACIONAL INFORMACION. Solicite enviando sello Apartado 1107. BARCELONA

COMPRARIAMOS

Fábrica de jabón común o industrial. Diríjase: Apartado 574. BILBAO

Compraría coche pequeño

sin neumáticos. Sampedro. Feljoo, 11. Madrid.

Muñecas Recorte

Gane dinero en horas libres trabajando a domicilio. Solicite enviando sello Apartado 1107. BARCELONA

sura, protesta, etc. etc., la labor de los directivos, el rendimiento de los jugadores, el del entrenador y todo lo censurable y por censurar. Opina —su antigüedad le da derecho— que los defensas, o los medios, o los delanteros son malos y que es un error por parte de los técnicos el haberles fichado y el tenerles, pues con ellos no se ganará un sólo partido y entonces... ¡ah! entonces amenaza con romper el carnet.

Sus protestas son reiteradas, sus censuras cada vez mayores y solo calla cuando el equipo va viento en popa, es decir, cuando triunfa.

Pero da la casualidad, que al esto ocurre, es porque sus protestas han sido tomadas en cuenta y los jugadores que a él no le agradaban, han sido sustituidos, aunque para ello los gastos se hayan centuplicado.

Entonces, cuando comprueba lo primero, siente una íntima satisfacción se alegra y disfruta. Pero cuando la Directiva se ve obligada a cobrar una mínima cantidad para compensar aquellos gastos, entonces el socio se disgusta pues la medida estima que es abusiva.

¿Para qué vale entonces ser socio? —exclama—

Pues —según los que así piensan— para censurar, exigir, protestar por todo y ver cuatro partidos al mes por 8,25 pesetas, lo que no deja de ser un bonito negocio.

Menos mal, que aunque socios de estos abundan más de lo conveniente, también les hay que verdaderamente son socios por que son gimnásticos y son socios y gimnásticos por que son segovianos. Estos responden siempre a cualquier llamamiento del Club o para el Club.

A éstos les interesa que Segovia tenga un buen equipo de fútbol y saben que esto es caro.

Y saben también, que no se puede aspirar a tener un buen conjunto de jugadores con una cuota de 8,25 pesetas al mes!

Esto dice el colega segoviano. Y en líneas generales, todo lo que en ello se manifiesta es aplicable a Avila y al Avila. La cuota que pagan a nuestro club sus socios, descontando el impuesto de usos y consumos, dá un total líquido de 7 20 pesetas mensuales. La tuberculosis de las taquillas—por anemia y por tifus—es de todos conocida. Y sin embargo la temporada cu. sta cifras astronómicas sumadas en miles de duros. Una contribución excepcional y transitoria impuesta a los socios, ha originado numerosas protestas y hasta rotura de carnet. Pero los protestantes no dan soluciones de que tan deseosa está la Directiva del Avila. Y así solo se va al fracaso... y a que en Avila nos quedamos sin fútbol de categoría nacional.

Lo que pasa en otras competiciones

Nuestros antiguos amigos de Tercera División, están batiéndose el cobre en diversas competiciones. Echemos una ojeada a su situación.

Nuestra dilecta Gimnástica Segoviana, que ha entrado en los cuartos de final de la Copa Federación, ha sufrido un tropiezo al perder en Lugo por 3 a 0. Parece que los pallegos tuvieron la protección arbitral y sacaron un tanto excesivo. No sería difícil a los segovianos remontarle si no fuera por la expulsión de Martialay, tal vez su elemento más agresivo. El partido del domingo en Segovia estará al rojo vivo.

En la Copa Primavera se ha dado el sorprendente resultado de la derrota del Salamanca en su propio campo, por el modesto Circulo Popular de la Felguera. Con la victoria del Palencia sobre la Ponferradina 3-1 y la Leonesa sobre la Maestranza 5-2, la clasificación es la que sigue: Palencia 7, C. Popular 5, Salamanca 3, Leonesa y Ponferradina 2 y Maestranza 1.

Frete de Juventudes

Se ha celebrado el Concurso Provincial de Cultura y Arte

El domingo se celebró en el Teatro Actualidades la Competición provincial de coros, rondallas, teatro de guñol y teatro de escuadra. La competición fue muy laboriosa durando más de seis horas, pues acudieron gran número de camaradas de las Locales.

Descollaron las rondallas de Avila y Hoyo de Pinares, los Coros de Avila, Horcajo de las Torres y Hoyo de Pinares; el teatro de títeres presentado por las Centurias «Rey Niño», «Blasco Jimeno» y «Gran Duque de Alba», y el teatro de la primera escuadra de la Centuria «Príncipe Don Juan», cuyos camaradas son todos alumnos de Escuela Normal; Centurias «Blasco Jimeno», «Rey Niño» y «Castilla», esta última de Piedralaves.

En teatro de guñol y teatro de escuadra se estrenaron obras muy notables que tienen el mérito de haber sido escritas por los propios camaradas, descubriéndose valores y promesas literarios entre los pequeños.

Todos esperan impacientes y confiados el fallo del Jurado, venido expresamente de Madrid, y recuerdan que el año pasado con menos méritos fueron clasificados en primer lugar en varias actividades que les llevaron a la Competición Nacional.

SE VENDE aparato Radio americano, seis lámparas. Tomás Luis de Victoria, 11, principal. De una y media a cuatro.

Asamblea Eucarística Regional de Olmedo

Hemos recibido la visita del presidente, vicepresidente y secretario del Ayuntamiento y de la Junta Coordinadora de la Asamblea Eucarística Regional de Olmedo, quienes atentamente nos han invitado a que asistamos a los actos que han de celebrarse en la ilustre villa, perteneciente a la provincia de Valladolid, pero diócesis de Avila, desde el día 29 de mayo al lunes, 3 de junio próximo, haciéndonos entrega de la correspondiente Tarjeta de asambleístas protectores, juntamente con un programa cuyo contenido daremos oportunamente a conocer.

Agradecemos a don Juan López, don Fortunato Gutiérrez y don Ramón Recalde, que ostentan los cargos citados, respectivamente, su amabilidad para con EL DIARIO DE AVILA.

SE VENDEN O ALQUILAN proximamente a la Ciudad de Avila ocho casas de campo, acabadas de construir y amueblar, con cuatro dormitorios, ocho camas, comedor, vestíbulo, cocina, despensa, baño, duchas y luz. Automóvil diario a la Capital, excelente emplazamiento, precios reducidos. Informar señor Mediero Plaza de Pedro Dávila 2, Avila, Teléfono 137.

Telares Manuales Patentados "ROLACO"

ENTREGA INMEDIATA

SE NECESITAN AGENTES CONOCEDORES OFICIO

Dirigirse: ROLACO, Dr. Castelo, 43, Madrid

IX SEMANA DE LA MADRE

Actos del martes

El martes pasado, correspondió a la Parroquia de Santiago la organización de los actos de este segundo día de la «Semana de la madre».

Por la mañana en la iglesia parroquial de Santiago, santa misa de comunión, con meditación. Hemos tenido el consuelo de ver casi triplicado el número de asistentes, en relación con el día anterior, lo que significa un crecimiento del entusiasmo por estos actos; que el Señor nos ilumine para que siga cada día este aumento.

Por la tarde, a las cuatro de la tarde, el Grupo Escolar de Cervantes, tuvo lugar una amena velada, haciendo la presentación del acto la señorita Inocencia Jiménez, ofreciéndose, en primer lugar a nuestra Madre la Virgen María y después a todas las madres de Avila tanto a las presentes, como a las que, quizá por incomprensión, no asisten a estos actos de formación, tan necesarios siempre, pero mucho más en estos tiempos tan difíciles en todos los aspectos para todos y más especialmente para las madres.

A continuación los niños del Grupo entonaron, de modo magistral, las canciones populares de «El Pastorcillo» y «Los Labradores». Seguidamente, discurso por doña Eguacia Hernández, en el que empezó recordando la 1.ª Semana de la Madre, hace nueve años, acogida con tanto cariño por nuestro amadísimo Prelado. Con palabras llenas de emoción y sentimiento, nos hizo ver cómo la madre debe prepararse para la educación integral de sus hijos, es decir tanto por lo que se refiere al cuerpo como al alma y esta educación debe empezar, según algunos dijo, diez años antes de nacer el hijo. Debemos de tener siempre un ideal y conforme a él formar y educar a nuestro hijo, ya que es principalmente a la madre a la que esto incumbe pues el padre embebido en sus trabajos y negocios, no tiene tiempo de ocuparse de ellos. De nosotras depende, madres, dijo para terminar, el que el llorón de hoy se convierta en el apoyo y báculo de nuestra vejez y nuestra corona en la Gloria.

Nuevamente los niños del Grupo, nos recrearon con canciones regionales y la monísima niña María Sonsoles Conde recitó una poesía dedicada a la madre, haciéndose todos aplaudir por el nutrido auditorio, principalmente los niños al cantar una jota aragonesa a la bandera española.

Para terminar, don Victoriano Almarza, párroco de Santiago, pronunció elocuente y ameno discurso. Empezó dando lectura a la crónica sobre el discurso del

¡Atención!

La mejor naranja que se va a comer en toda la temporada, se vende en el Almacén Calle Tomás Luis de Victoria, número 7 (junto a la Plaza de Abastos), y plátanos superiores

Papa a cincuenta mil mujeres italianas, comentando de manera admirable varios párrafos de este discurso, del verdadero Maestro del representante de Cristo en la tierra, el Romano Pontífice.

Conociendo al enemigo, dijo, se le puede vencer más fácilmente y nos hizo ver, de modo palpable, cuáles eran, según el Papa, estos enemigos: Primero el laicismo; madre, si tienes que educar en cristiano, tienes primero que vivir en cristiano. Segundo enemigo, la vulgaridad y rebajamiento de la vida: todos, pero especialmente vosotras, madres, tenéis que dar muchas gracias a Dios por haber nacido en España donde tenéis el ejemplo de mujeres tan admirables como Isabel la Católica, Santa Teresa de Jesús, la Venerable Mary Díaz. Tercer enemigo: olvido y negación de Dios: en estos tiempos hay muchos ateos prácticos, pero por convicción no puede haberlos; debéis las mujeres públicamente defender, con coraje nuestra fe en cualquier lugar en que se os coloque y sobre todo, vosotras modeladoras del alma de vuestros hijos, debéis modelar en ellas la imagen de Cristo para que un día puedan decir con San Pablo: «Vivo yo, mas no yo, sino Cristo, es el que vive en mí».

Terminando este hermoso y formativo acto, entre aplausos ferocesos al párroco y demás miembros de la Rama de Mujeres de A. C. de la Parroquia de Santiago encargadas de la organización del mismo.

Los actos de ayer

Acudieron ayer las mujeres de Avila a la ermita de San Esteban en la que después de la meditación por don Gregorio Coronado coadjutor de San Juan, se celebró la Santa Misa.

Por la tarde en el salón de la Casa Social Católica completamente lleno, tuvo lugar una velada organizada por la Parroquia de San Juan Bautista, en la que después de la presentación del acto por doña Isabel Herrero de Quirós, Delegada Parroquial de Familia, la excelentísima señora Condesa de Montefrío, Vocal de Familia del Consejo Diocesano, pronunció una conferencia sobre «Maternidad», preciosísima, tanto por el fondo como por la forma. ¡Qué bien expuesta quedó la grandeza de la Maternidad! La madre es cooperadora de la obra creadora de Dios, en su seno se reproduce en cierto modo la creación, y porque transmite a los hijos antes de que nazcan en doble función física y psíquica lo que es ella, debe procurar por todos los medios alcanzar su perfección pues el hijo será en gran parte lo que la madre sea. ¡Qué sublime es la misión de la madre! Su labor es callada, de sacrificio, de resignación. La conferencia dice que si las palabras tuvieran alma, ésta de resignación tendría un alma netamente femenina. La madre cristiana ha de espiritualizar cada vez más su misión y constituyéndose en esclava de amor reinar en su hogar.

VENTA DE CASA emplazada en el punto kilométrico 63,651 carretera de Plasencia al Barco, término municipal de Umbrías. Planta baja, principal y desván; varias habitaciones, dos cocinas, cuadra y pejar. Cesta para cerdos, gallinas y leña. Lugar delicioso para veraneo. Razón: Feliciano Martín Redondo. Umbrías (Avila)

VENTA de obradas sueltas en los pueblos de Sanchidrián, Tornadizos de Arévalo, Tiñosillos y Navalosa. Razón Segundo Fernández. Avila.

La Juventud de A. C. y niñas de la Parroquia cooperaron al esplendor del acto con la representación de tres cuadros alusivos a la madre, primorosamente logrados y en los que tomó parte activa y muy acertada Mari Tere Mayoral. En el segundo cuadro Conchita López recitó muy bien «El Viático» poesía de Pemán, y Lolita Guto, mientras admirábamos la Asunción de la Virgen, cuadro representado por las niñas de la Parroquia, cantó el Ave María de Schubert.

En un entreacto Solita Garoía Hoya leyó una bonita poesía escrita expresamente para este día de la Semana de la Madre.

Como broche de esta simpática fiesta el señor Párroco de San Juan pronunció unas breves palabras enalteciendo la misión de la madre, que es misión de amor y sacrificio, libre de todo egoísmo, y haciéndonos ver cómo para que la madre sea perfecta, su grandeza ha de venir de Dios teniendo a Cristo por modelo y viviendo unida a El. Expuso como el poder de la madre, tanto para el bien como para el mal, es enorme: Cuántos santos han llegado a serlo por sus madres y cuántos criminales debieron su desgracia a no haber contado con el debido apoyo de las suyas.

Por esto dice el señor Párroco de San Juan nadie debería ver con indiferencia estos actos y cuando el nombre de Madre suene todos deben interesarse por el éxito de esta Semana de la Madre que el Señor bendiga.

Programa para el viernes 24

Clausura de la Semana de la Madre y de la Campaña de Recristianización de la Familia presidida por el Excelentísimo y Reverendísimo señor Obispo.

A las siete y media en el Teatro Principal, presentación del acto por el Presidente de Padres de Familia don Ernesto Gutiérrez.

Conferencia por don Gabriel del Valle del Consejo Superior de Jóvenes de A. C. y Abogado del Estado.

Clausura por el Excelentísimo y Reverendísimo señor Obispo.

Invitaciones

Hemos recibido muy amable invitación del presidente del Patronato de Nuestra Señora de la Misericordia, para asistir a los solemnes cultos en honor de la Santísima Virgen. Agradecemos a don Saturnino Martín Mayorga la delicada atención que tiene para con EL DIARIO DE AVILA.

Gran Circo OLIMPICO HERMANOS HERVAS

INSTALADO EN LA PLAZA DE SAN VICENTE

HOY A LAS 7:45 TARDE Y 11 NOCHE HOY

DOS grandes funciones DOS

Presentación de su formidable espectáculo

Entre sus 14 ATRACCIONES 14, figuran

LOS OLIMPIC, LOS ICAROS, Señorita BARCENA MIS DHELY

PEPITA HERVAS, ALMELA DALTONS, y los colosos de la Risa, formidables Payasos españoles

AGUSTINO, CESAREO Y MARTINI

Amenizarán el espectáculo la bellísima y simpática violinista-locutora

Marinin Palanca y Barlés y su Orquesta

ARTE, DINAMISMO, BELLEZA

(Dentro de un espectáculo moral y culto)

¡Atención! ¡Atención! ¡Atención!

Teatro Principal

EXITO APOTEOSICO DE

“El Milagro de Fátima”

Último y definitivo día a PRECIOS POPULARES para que ningún avilense deje de ver esta joya cinematográfica.

VIERNES: A las 8,15 de la tarde y 11 de la noche

LAS ENTRADAS PUEDEN ADQUIRIRSE EN LA TAQUILLA DEL MISMO TEATRO A PARTIR DE LAS ONCE DE LA MAÑANA

Cursillo de Estudios Sociales

LECCION OCTAVA

Segunda parte de la encíclica «Cuadragésimo Anno»

(A las 8.—Señor Almarza)

Prenotandos. La justicia, sus clases y caracteres. La justicia social, su significado y sus fundamentos. La justicia social engendra obligaciones. Otras virtudes sociales. (De la Encíclica). Significado de la supervivencia del proletariado. Debe llegarse en las mejoras a procurar al proletariado la posesión de un peculio familiar.

Exaltación del trabajo

(A las 8,45.—Señor Curiel)

El obrero es la personificación del trabajo. La fiesta del 18 de julio. La dignidad del trabajador exaltada por el nuevo Estado. ¿Qué es el trabajo? Los caracteres generales. La finalidad individual y social. Utilidad, necesidad y penalidad del trabajo. Caracteres del trabajo antes y después del pecado original. Todos somos obreros. Idea bíblica del trabajo.

I. El concepto pagano del trabajo. Grecia y Roma. ¿Cómo murieron las civilizaciones griega y romana?

II. El concepto liberal del trabajo. El hombre máquina. Jornadas absurdas del trabajo en el siglo XIX

III. El concepto socialista y comunista del trabajo. ¿El obrero y el trabajo lo es todo en el mundo de la producción y de la economía?

IV. El concepto cristiano del trabajo. Deber sagrado. Medio de perfeccionamiento y de progreso. Escuela de virtud y de santidad. Barómetro de cultura. El trabajo

RUSTICA

Compraría 40 50 fanegas, próxima ría. Escribir: Urdian. Viriato, 73. MADRID

es virtud. El trabajo es cielo. Jesús obrero en la carpintería nazareta tejió el panegírico magistral del trabajo cristiano.

La sociedad política y propiedad privada

(A las 9,15.—R. P. F. Gutiérrez)

1. El Estado guardian del bien común moral, intelectual y económico.

2. El Estado debe fomentar, promover y estimular la propiedad privada fuente de la paz, bienestar y prosperidad económica de la nación.

3. El Estado tiene obligación de legislar sobre la función social individual de la propiedad privada, por razón del bien común.

Academia de Contabilidad

Cursos económicos por correo. Enviamos folletos GRATIS. Cruz, 11, entresuelo. MADRID

SE VENDEN sillas y mesas en el Bar Oro del Rhin.

SE ALQUILA amueblado tres dormitorios, comedor y cocina, para temporada de verano. Razón Carbonería «LA ABULENSE»

Con motivo de cumplirse el tercer aniversario del fallecimiento de don Félix Martín Pavat (que en paz descanse) las misas que se celebren los días 24 y 25 del corriente mes a las nueve y media, en la Parroquia de San Vicente serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Un hombre muerto en la carretera de Béjar a Barco de Avila

En la carretera de Béjar a Barco de Avila, y a consecuencia de un desgraciado accidente al cruzarse dos camiones en un punto estrecho de la carretera, resultó muerto el vecino de Medinilla, don Isaac González Guillermo, que viajaba en uno de los vehículos. El juez de Instrucción del partido se personó en el lugar del suceso procediendo al levantamiento del cadáver. El médico forense certificó muerte instantánea por fractura del cráneo.

SE OFRECE ama de cría para casa o fuera. Custodia Núñez, Zapardiel de la Cañada.

El plazo para la inscripción en el Seguro de Silicosis, termina el día 31 del mes actual, en el Instituto Nacional de Previsión, Delegación de esta capital. Reyes Católicos número 1, te facilitarán informes.

Angel Ballesteros

MEDICO Piel y venéreas Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7 Santo Tomé. 4. AVILA